

DAFTAR PUSTAKA

- Adji, O. S. (1983). Undang-Undang Pemberantasan Tindak Pidana Korupsi. *Jurnal Hukum & Pembangunan*, 13(6), 475.
- Azis, S. D. (2024). *Korupsi Tambang Timah: Kerugian Lingkungan Mencapai Rp 271 Triliun*. Unairnews. Diakses 15 Mei 2025, Dari <https://unair.ac.id/korupsi-tambang-timah-kerugian-lingkungan-mencapai-rp-271-triliun/>.
- Christian, T., Karosekali, R., Frans, M. P., Kristen, U., & Wacana, S. (2025). *Environmental Loss As An Element Of State Loss In Corruption Offences Kerugian Lingkungan Sebagai Unsur Kerugian Negara Dalam Tindak Pidana Korupsi*. 11(1), 31–38.
- DPR. (2004). *Undang-undang Nomor 15 Tahun 2004 Pasal 16 Ayat (1), tentang Pemeriksaan Pengelolaan dan Tanggung Jawab Keuangan Negara*.
- Febriyanta, I. M. M. (2021). *Zona Integritas Menuju WBK/WBBM Untuk Birokrasi Yang Berintegritas*. DJKN DKI Jakarta. Diakses 05 Mei 2025, Dari <https://www.djkn.kemenkeu.go.id/kanwil-jakarta/baca-artikel/13719/Zona-Integritas-Menuju-WBKWBBM-Untuk-Birokrasi-Yang-Berintegritas.html>.
- Kejaksaan RI. (2024). *Kerugian Negara Akibat Kasus Korupsi PT Timah jadi Rp300 Triliun, Ini Rinciannya*. Puspenkum Kejagung, 1–6. <https://story.kejaksaan.go.id/hot-issue/kerugian-negara-akibat-kasus-korupsi-pt-timah-jadi-rp300-triliun-ini-rinciannya-141787-mvk.html?screen=1>.
- Ningtyas, Y. N. A. R. & P. A. (2025). *Pengaruh Fraud Triangle Pada Kasus Tindak Pidana Korupsi PT Timah Tbk*. Kompasiana. Diakses 03 Juli 2025, Dari https://www.kompasiana.com/yuliananurarifatur3343/677d592ac925c43fca712c22/pengaruh-fraud-triangle-pada-kasus-tindak-pidana-korupsi-pt-timah-tbk?page=3&page_images=1.

Peraturan Menteri Lingkungan Hidup *Tentang Kerugian Lingkungan Hidup Akibat Pencemaran dan/atau Kerusakan Lingkungan Hidup*. Permen Nomor 7 Tahun 2014. BN 2014 No. 1726.

Putri, Zunita. (2024). *Kerugian Lingkungan Kasus Timah Rp 271 T dari Ahli IPB, Ini Hitungannya.* Detiknews. Diakses 08 Mei 2025, Dari <https://news.detik.com/berita/d-7267633/kerugian-lingkungan-kasus-timah-rp-271-t-dari-ahli-ipb-ini-hitungannya>.

Riyanto, R. K., Istimeisyah, D., Arjuna, M. G. S., & Hasnakusumah, R. T. (2024). *Implikasi eksistensi UU Pertambangan dalam upaya penyelesaian permasalahan pertambangan ilegal (studi kasus korupsi tata niaga komoditas timah di IUP PT Timah Tbk)*. Jurnal Ilmiah Penelitian Mahasiswa, 2(3), 539-552.

Sari, D. P., Maharani, L. F., Agustin, M., & Diandra, N. I. (2025). *Analisis Hubungan Antara Kasus Korupsi Harvey Moeis dan Setya Novanto serta Kaitannya dengan Hukum Tata Negara dan Undang-Undang NRI 1945*. Eksekusi: Jurnal Ilmu Hukum dan Administrasi Negara, 3(1), 112-122.

Siahaan, R., & Banke, R. (2024). Mengungkap Jejak Kejahatan Ekonomi Di Indonesia Dan Dampaknya Pada Kesejahteraan Rakyat Dalam Skandal Korupsi Timah Senilai Rp300 Triliun. *Jurnal Ilmu Hukum*, 2(1), 36–45.

Souisa, H. (2024). *Peran dan Modus dalam Kasus Korupsi PT Timah yang Rugikan Negara Rp271 Triliun*. ABC News. Diakses 24 April 2025, Dari <https://www.abc.net.au/indonesian/2024-04-04/peran-dan-modus-korupsi-timah-harvey-moeis/103667550>.

Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 1. (2006). *Indische Comptabiliteitswet. Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 1 Tahun 2004 Tentang Perbendaharaan Negara*, 1–61.

Vaustine, K., Harsono, B., Elvinis, J. F., & Xaviolyn, X. (2022). *Analisis Pengaruh Fraud Triangle pada Kecurangan Laporan Keuangan PT Timah tahun 2018*. Jurnal Akuntansi Bareleng, 7(1), 16-22.

Victoria, A. O. (2024). *Ahli: Kerugian negara dalam kasus timah seharusnya dihitung oleh BPK*. ANTARA. Diakses 03 Juli 2025, Dari <https://gorontalo.antaranews.com/berita/282517/ahli-kerugian-negara-dalam-kasus-timah-seharusnya-dihitung-oleh-bpk>.

Wijaya, A. (2024). *Penghitungan Kerugian Negara Korupsi Timah Tak Lewat BPK, Sorotan Para Pakar Hukum*. MONITOR INDONESIA. Diakses 03 Juli 2025, Dari <https://monitorindonesia.com/hukum/read/2024/03/583757/penghitungan-kerugian-negara-korupsi-timah-tak-lewat-bpk-sorotan-para-pakar-hukum>.

Wijaya, B. M. (n.d.). *Reportase Kasus Korupsi Timah 271 Triliun dari Kacamata Hukum: Suatu Analisis*. Diakses 01 Juni 2025, Dari <https://lk2fhui.law.ui.ac.id/portfolio/reportase-kasus-korupsi-timah-271-triliun-dari-kacamata-hukum-suatu-analisis/#:~:text=Kasus korupsi Timah tersebut bermula,timah dengan PT Timah Tbk>.

Zariyah, Umi. (2024). *Apa Peran Harvey Moeis Dan Helena Lim Di Kasus Korupsi PT Timah?*. Tirto.id. Diakses 25 April 2025, Dari <https://tirto.id/apa-peran-harvey-moeis-dan-helena-lim-di-kasus-korupsi-pt-timah-gXlP>.